

5.—Nombres-indices de l'emploi, divisions et groupes industriels, par moyenne annuelle, 1939 et 1949-1953—fin

Industries	Moyenne 1939	Moyenne 1949	Moyenne 1950	Moyenne 1951	Moyenne 1952	Moyenne 1953
Services d'utilité publique.....	54.9	100.0	101.3	103.4	107.5	112.1
Éclairage et énergie.....	53.1	100.0	101.5	106.3	111.3	115.4
Autres services d'utilité publique.....	70.0	100.0	90.3	81.1	80.6	87.0
Commerce.....	61.5	100.0	103.2	107.4	109.9	113.2
Gros.....	60.2	100.0	102.5	108.4	113.2	116.1
Détail.....	62.3	100.0	103.4	106.9	107.9	111.8
Finance, assurance et immeuble.....	67.8	100.0	105.4	115.2	121.9	122.4
Banques, investissements et prêts.....	62.9	100.0	104.5	117.0	125.4	125.8
Assurance.....	75.7	100.0	106.7	112.0	115.7	116.2
Services.....	56.8	100.0	101.0	103.1	106.6	108.7
Hôtels et restaurants.....	55.4	100.0	99.8	100.9	103.6	104.4
Buanderies et établissements de netto- yage à sec.....	63.1	100.0	98.9	99.5	101.0	101.4
Autres services.....	..	100.0	103.9	111.7	118.0	133.3
Indice industriel réuni.....	65.1	100.0	101.5	108.8	111.6	113.4

Parmi les provinces, les augmentations les plus fortes de l'emploi se sont produites à Terre-Neuve et en Alberta où la construction s'est considérablement développée. L'exploitation continue des ressources en pétrole et gaz naturel et le développement industriel qui en est découlé ont également constitué un facteur d'expansion en Alberta où le taux d'accroissement a cependant été plus bas qu'en 1951 et 1952. Dans l'Ontario, les progrès de l'emploi industriel en 1953 ont été de 2.4 p. 100; la main-d'œuvre manufacturière s'est accrue de 5.2 p. 100, élevant l'indice provincial légèrement au-dessus de l'indice national. Pour ce qui est de l'activité non manufacturière, la courbe est descendue dans l'exploitation forestière, les mines et la construction. Les différends ouvriers, qui se sont prolongés dans les mines aurifères ont largement contribué au recul dans la division des mines.

Malgré un léger recul de l'indice industriel réuni du Québec, l'emploi dans les fabriques de cette province s'est élevé de 3 p. 100 à un niveau qui n'a été dépassé qu'en 1943 et 1944. La courbe de l'emploi a été légèrement ascendante au Manitoba, en Saskatchewan et en Colombie-Britannique. Le recul le plus marqué, 7 p. 100, a été signalé au Nouveau-Brunswick surtout par suite d'une forte diminution de l'activité dans l'abatage du bois, la construction, les transports, l'entreposage et les communications. Ce recul a fait baisser l'indice provincial de 1953 au niveau le plus bas depuis 1949.

Le tableau 6 donne les indices de l'emploi dans les huit régions métropolitaines les plus étendues. On peut y constater de légères avances dans les moyennes annuelles de 1953, mais l'activité industrielle du mois de décembre a été inférieure à celle de décembre 1952 partout sauf à Toronto où l'emploi a atteint un sommet pour cette période de l'année. Les 24 autres centres qui font l'objet de relevés mensuels indiquent des fluctuations considérables de l'emploi en 1953, allant d'un recul de 11 p. 100 à Brantford à une avance de 12 p. 100 à Oshawa et Edmonton. Un tiers du groupe environ présente des indices inférieurs.